
   

Compte-rendu du conseil d’administration de BaPaV
du lundi 4 septembre 2023

Présents: Michel, Kilian, Matthieu, Emmanuelle, Thierry, Clément

Excusés:  Édouard

Animateur de la réunion: Matthieu

Sujets Abordés

• Validation (et Modification) des CRs des réunions du 05/06/2023 et 03/07/2023:

• Les comptes rendus des réunions précédentes ont été validés.
• Date pour le Prochain CA:

• Le prochain CA est prévu pour le 09/10 à 18h30.
• Avancement Triporteurs:

• Le service TAD prend fin en juin en raison du manque de financement mais les balades 
en Ephad se poursuivront.

• Un Ephad au Conquet transporte jusqu'à 30 personnes à vélo, y compris le transport de 
fauteuils roulants. Il pourrait être un repreneur potentiel dans le cas où bapav chercherait 
des repreneurs pour ses vélos.

• Des permanences sur les marchés (communication avec Bibus), le transport de 
substitution pendant les travaux, le dossier "Small", et l'accord de financement sont en 
projet.

• Un dossier RATP doit être préparé pour financer la réparation des triporteurs.
• Il faudrait faire la demande d’une solution de stationnement pour les triporteurs à 

Bellevue si BM demande un TAD régulier dans cette zone pendant les travaux (p.ex. 
centre social, maison de quartier). Cela éviterait des allers-retours inutiles depuis Ferry.

• Bibus se montre réticent au projet TAD (similaire à ce qui est fait à Lorient), aucune 
action ne semble envisageable avant 2027. Des réunions mensuelles ont lieu sur le sujet, 
ainsi qu’une réflexion avec les coursiers brestois.

• Avancement Vélo-École:

• Des créneaux ont eu lieu les samedis matin pendant l'été.
• Trois candidatures ont été reçues pour remplacer Laure, certaines possèdent la carte 

professionnelle.
• Des interventions sont prévues en septembre avec Martin en remplaçant et les bénévoles 

de la vélo-école.
• Marie devrait obtenir l'agrément manquant pour la vélo-école le 26 septembre.
• Martin restera en poste jusqu'à fin septembre, des clarifications sur la date précise sont 



nécessaires avec les référents RH.
• Avancement Moby:

• Il est nécessaire de fixer les dates des prochaines réunions de restitution.
• Avancement Atelier:

• L'été a connu une baisse de mécavoles.
• Les créneaux en mixité choisie reviennent en septembre.

• Avancement Mécacyclette:

• Une clarification devrait être faite sur l'utilisation des Équipements de Protection 
Individuelle (EPI) par les salariés.

• Le CA a mentionné l’utilisation de vestes de pluie pour l’hiver avec le logo bapav.
• Des questions seront adressées aux coursiers brestois et à la FUB.

• Avancement Aménavoles:

• Une réunion est prévue le jeudi 7 septembre.
• Les élus et les associations sont invités à signer le manifeste “Ville apaisée, quartiers à 

vivre” proposé par "Rue de l'Avenir" et soutenu par la FUB.
• Le CA est favorable à la signature du manifeste.
• Des élus à Brest et autour de Brest ont été sollicités par Michel. 

• Réunion Bilan de Tout à Vélo:

• Un compte rendu a été publié avant l’été. Une analyse est nécessaire pour comprendre la 
tendance à la baisse et éventuellement envisager un nouveau type de challenge.

• Brest Métropole organise des actions de sensibilisation pour les piétons les samedis 16 et 23 
septembre.

• Demandes des Salariés suite aux Entretiens Annuels:

• Le petit frigo n’est pas encore arrivé, l'aspirateur est arrivé, et les salariés n’ont plus 
besoin de tickets restaurant.

• La possibilité d'une 6e semaine de congés payés est en discussion, avec une évaluation 
nécessaire de l'impact budgétaire et de l'impact charge de travail.

• Programme TIMS (Territoires Inclusion Mobilité Sobriété):

• Discussions sur la comparaison des programmes TIMS et "Mon Vélo de A à Z".
• Possibilité de réorientation vers un programme par les commissions de ces projets.
• Implication de plusieurs acteurs locaux, notamment Don Bosco et Ti Mobzh.
• Don Bosco envisage de porter un projet collectif et de partager les fiches actions et 

budget avec d'autres acteurs.
• Des actions sur le pays de Brest concernant les triporteurs sont envisagées.
• Un dossier doit être soumis pour le 2 octobre pour TIMS.

• Remplacements Laure et Martin, et Clarisse:

• Clarisse remplacera Martin. Il avait été demandé que Martin refuse explicitement une 
prolongation de son contrat, car cela éviterait de devoir attendre un délai de carence pour 
le remplacer.

• Pour le remplacement de Clarisse, un autre VSC (Volontaire en Service Civique) sera 



envisagé lorsque la stabilité de l’équipe sera assurée.
• Les adhérents seront informés du départ de Laure et de son remplacement (p.ex. Dans la 

newsletter).
• Le CA mandate Michel pour signer le nouveau contrat CIE de 12 mois de Clarisse à 

l’occasion du CA.
• Stade Brestois (Sollicitation Responsable RSE du Club):

• Discussions sur la mobilité des supporters les jours de matchs. Le service développement 
durable du stade Brest sollicite bapav pour aider à  instaurer une politique de transition 
pour les supporteurs. 

• L'engagement à respecter les conditions de Bapav, comme l'installation de 750 arceaux, 
est en question.

• Le CA décide de répondre favorablement à la demande de réunion. Par contre, le fait que 
bapav ait donné un avis défavorable pour le nouveau stade sera mentionné, des exigences 
et des conditions seront aussi formulées (p.ex. minimum de 750 arceaux près du stade)

• Twitter (État du Compte):

• Le CA vote pour la fermeture du compte Twitter de BaPaV.
• Ecologic:

• Le projet est lancé, en attente d'une réponse.
• Nouvelle Convention BM (Brest Métropole):

• Une réunion sur la nouvelle convention est prévue pour novembre avec Yohann Nedelec.
• Il est nécessaire de revoir à la hausse les coûts de fonctionnement, estimés à 30K par an.
• Une stratégie claire devra être établie par bapav avant la réunion avec BM.
• Kiyann se propose pour accompagner Emmanuelle.

• Partenariat Roul'Âge:

• Ludmilla a rencontré l'office des retraités brestois pour qui lui ont mentionné la possibilité
d’un partenariat et la possibilité de donner de leurs vélos contre des formations de leurs 
bénévoles sur l’auto-réparation.

• Comptabilité / Formation Emmanuelle:

• Des points sur le budget ont été réalisés pendant l'été.
• Une réflexion est en cours sur l'embauche d'un comptable pour certifier les comptes. 

Cependant, le CA pense que cela ferait perdre du temps à Emmanuelle au lieu d’en faire 
gagner.

• Loic aidera à la cloture du budget pour cette année encore.
• Emmanuelle va essayer de trouver une formation de quelques jours avec certification 

pour la comptabilité. 
• Hélène Tonard (membre de BaPaV et de PaPaV qui a mis en place le plan comptable 

dans Garradin, et qui s'est proposée lors de l'AG pour former/aider/coacher) pourrait 
eventuellement assurer une formation comptabilité.


